
Société Historique de la Mer Rouge 
Assemblée Générale Annuelle 2015 

 
Dimanche 15 Novembre, 2015, 14 hrs 

Club d’Âge d’Or de Cap-Pelé 
 
Assistance – 38 personnes 
 

1- Juliette Pellerin souhaite la bienvenue aux membres et aux invités. Elle fait remarquer l’exposition des 
maquettes et de miniatures en bois que fabrique Jos Bourque. Elle note aussi la présence de mad. Simonne 
Gallant, sujet de notre cahier historique de 2015. 

2- L’ordre du jour est lu, puis adopté par consensus, sur proposition de Paul Belliveau, appuyé de Pierre Landry.  
3- Le Procès-verbal de l’AGA 2014 (30 novembre 2014, Shédiac) est lu par Claude Léger; adopté par consensus sur 

proposition de Claude Léger. 
4- Juliette Pellerin présente son rapport de présidente sur les activités de la SHMR dans l’année passée. Le CA a 

tenu trois réunions ordinaires. Un octroi de 1000 $ a été reçu de la province du NB; la SHMR a participé à 
l’organisation et au déroulement du Forum des sociétés d’histoire (octobre 2015); l’église historique de 
Barachois a été un des points de visite du Forum, et une réception y a eu lieu aux frais de la SHMR; le cahier 
historique a été imprimé à 300 copies. Des discussions ont eu lieu avec le bureau du Patromoine du NB, et avec 
le laboratoire de restauration d’œuvres d’art de l’université Mount Allison, au sujet du Tableau de la 
Déportation, d’Edouard Gautreau. Il s’avère que le Tableau est trop grand pour être traité au laboratoire de Mt. 
Allison. Juliette Pellerin propose l’adoption de son rapport, qui est adopté par consensus. 

5-  Des explications sont données au sujet du Tableau de la Déportation. 
6- Le rapport financier de la SHMR pour la dernière année est présenté par le trésorier Pierre Landry adopté sur 

proposition de Pierre Landry, appuyé d’Armand Bannister. 
7- Marcel Arsenault présente le rapport d’activités de l’Église historique de Barachois. La saison a été bonne. Il y a 

eu beaucoup de visiteurs. L’Été Musical a présenté une série de spectacles, qui ont attiré plusieurs spectateurs; il 
y a aussi eu des expositions en art visuel, des événements littéraires, et une exposition d’art moderne à 
l’extérieur (Porte à porte). L’Église est en train de devenir un lieu culturel majeur pour la région Shédiac  – Cap-
Pelé. La Campagne de financement pour les restaurations a recueilli 170 000 $ jusqu’à présent, sur le 175 000 $ 
qui était le but. Les travaux accomplis se chiffrent à 125 000 $.  Il reste à faire le peinturage de l’extérieur et 
quelques travaux mineurs.  

8- Juliette Pellerin note que Claude Léger sera honoré sur le Mur de la renommée, du Centre multifonctionnel de 
Shédiac, le jeudi 19 novembre. La nomination venait de la SHMR. 

9- L’élection du nouveau CA est tenue. Ronnie-Gilles LeBlanc agit comme président d’élection.  La Présidente 
Juliette Pellerin est réélue par acclamation après 3 demandes d’autres candidatures par le Président d’élection. 
De même, le reste du CA sortant est réélu par acclamation : Armand Robichaud – Vice-Président; Pierre Landry – 
Trésorier; Claude Léger – Secrétaire; Marguerite Gagnon, Charlene Hébert et Thérèse Hébert – Conseillères. Il 
est noté que le CA peut accepter 2 autres membres, donc le Président d’élection appelle 3 fois pour d’autres 
candidatures. Il n’y en a pas d’autres. 

10- L’ajournement de l’AGA est proposé par Pierre Landry, appuyé de Paul Belliveau. Ajourné. 
 
 

11- Claude Léger donne quelques explications puis procède au lancement de Sur l’Empremier pour 2015. Edgar 
LeBlanc rend hommage à m. Raymond Melanson, un des sujets du cahier historique. Malheureusement m. 
Melanson n’a pas pu être présent, mais des membres de sa famille sont présents. 

12- Ronnie-Gilles LeBlanc rend hommage au regretté Régis Brun, décédé le 14 juillet 2015. 
13- Du vin est servi et Juliette Pellerin propose et mène un Toaste à Régis Brun, Raymond Melanson et à Simonne 

Gallant.   


